



**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI LAMA MENCARI
KERJA LULUSAN SMA DI KABUPATEN JEMBER**

SKRIPSI

**Oleh :
Abdul Rahman
NIM 080810191008**

**JURUSAN ILMU EKONOMI STUDI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2014**



**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI LAMA MENCARI
KERJA LULUSAN SMA DI KABUPATEN JEMBER**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Studi Ekonomi Pembangunan (S1) dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh

Abdul Rahman
NIM 080810191008

**JURUSAN ILMU EKONOMI DAN STUDI PEMBANGUNAN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS JEMBER
2014**

PERSEMBAHAN

Skripsi ini tidak akan mudah dikerjakan bila tanpa doa, dukungan dan semangat dari mereka, untuk itu terimalah persembahan dari lubuk hati yang paling dalam, ribuan rasa terima kasih yang tulus dan ikhlas, kepada mereka yang selalu ada saat suka dan duka.

Ayahanda dan Ibunda

Setiap cinta kasih, doa, nasehat, pengertian, perhatian, yang tak henti-hentinya yang diberikan hingga memudahkan langkah demi langkah kehidupan ini, ribuan rasa terimakasih dengan tulus dari lubuk paling dalam dan berusaha menjadi yang terbaik bagi Ayah dan Ibu hanya itu yang bisa putrimu lakukan.

All of My Family;

Untuk semua dukungan yang tercurah tiada henti selama ini, sungguh berarti segalanya bagiku.

Guru-guruku;

Terimakasih setiap huruf yang diajarkan, setiap pengalaman, waktu luang yang diberikan, semua itu sangat berarti bagiku untuk menjalini masa sekarang dan masa depan.

Almamater Fakultas Ekonomi Universitas Jember

Tempatku menimba ilmu yang saya banggakan

MOTTO

Hadapilah problem hidup dan akuilah keberadaannya tetapi jangan biarkan diri Anda dikuasainya. Biarkan diri Anda menyadari adanya pendidikan situasi berupa kesabaran, kebahagiaan dan pemahaman makna.

(Hellen Keller)

Orang-orang hebat di bidang apapun bukan baru bekerja karena mereka terinspirasi, namun mereka menjadi terinspirasi karena mereka lebih suka bekerja. Mereka tidak menyia-nyiakan waktu untuk menunggu inspirasi.

(Ernest Newman)

Manusia tidak merancang untuk gagal, mereka gagal untuk merancang.

(William J. Siegel)

Jika orang berpegang pada keyakinan, maka hilanglah kesangsian. Tetapi, jika orang sudah mulai berpegang pada kesangsian, maka hilanglah keyakinan.

(Sir Francis Bacon)

Lebih baik terlambat daripada tidak wisuda sama sekali

(Abdul Rahman)

Penulis

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Abdul Rahman

NIM : 080810191008

Jurusan : IESP

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi yang berjudul “Faktor Yang Mempengaruhi Lama Mencari Kerja Lulusan SMA di Kabupaten Jember” adalah benar - benar hasil karya sendiri, kecuali jika disebutkan sumbernya dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas kebenaran isinya sesuai dengan pedoman karya ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata di kemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 13 Januari 2014

Yang menyatakan,



Abdul Rahman
NIM. 080810191008

SKRIPSI

**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI LAMA MENCARI KERJA
LULUSAN SMA DI KABUPATEN JEMBER**

Oleh

Abdul Rahman
NIM 080810191008

Pembimbing

Dosen Pembimbing I : Drs. Sunlip Wibisono, M. Kes
Dosen Pembimbing II : Drs. Sonny Sumarsono, MM

TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul Skripsi : Faktor Yang Mempengaruhi Lama Mencari Kerja
Lulusan SMA di Kabupaten Jember
Nama Mahasiswa : Abdul Rahman
Nomor Induk Mahasiswa : 080810191008
Jurusan : IESP/ S1
Tanggal Persetujuan : 4 Maret 2013

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Drs. Sunlip Wibisono, M. Kes.
NIP : 19581206 198603 1 003

Drs. Sonny Sumarsono, MM
NIP : 19580424 198802 1 001

Ketua Program Studi

Dr. I Wayan Subagiarta, SE, M.Si
NIP. 19600412 198702 1 001

**PENGESAHAN
JUDUL SKRIPSI**

**FAKTOR YANG MEMPENGARUHI LAMA MENCARI KERJA
LULUSAN SMA DI KABUPATEN JEMBER**

Yang dipersiapkan dan disusun oleh :

Nama : Abdul Rahman

NIM : 080810191008

Jurusan : Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan

Telah dipertahankan didepan panitia penguji pada tanggal:

29 Januari 2014

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Susunan Panitia Penguji

1. Ketua : Dr. I Wayan Subagiarta, SE, M.Si (.....)
NIP. 19600412 198702 1 001
2. Sekretaris : Fivien Muslihatinningsih, SE, M.Si (.....)
NIP. 19830116 200812 2 001
3. Anggota : Drs. Sonny Sumarsono, MM (.....)
NIP. 19580424 198802 1 001

Mengetahui/Menyetujui,
Universitas Jember
Fakultas Ekonomi
Dekan,

Dr. Moehammad Fathorrazi, M.Si
NIP. 19630614 199002 1 001

FAKTOR YANG MEMPENGARUHI LAMA MENCARI KERJA LULUSAN SMA DI KABUPATEN JEMBER

Oleh: Abdul Rahman

Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan, Fakultas Ekonomi, Universitas
Jember (UNEJ)
Jln. Kalimantan 37, Jember 68121

ABSTRAKSI

Tujuan penelitian untuk menganalisis pengaruh variabel umur, keterampilan dan pendapatan keluarga terhadap lama mencari kerja lulusan SMA di Kabupaten Jember secara parsial maupun simultan. Penelitian *explanatory* yaitu penelitian yang menjelaskan pengaruh variabel bebas meliputi umur, keterampilan, Pendapatan keluarga dan lama mencari kerja di Jember. Usia, keterampilan dan pendapatan keluarga berpengaruh signifikan secara simultan terhadap lama mencari kerja di Jember. Berdasarkan pengujian secara parsial usia berpengaruh signifikan terhadap lama mencari kerja di Jember. Hal ini dibuktikan dengan nilai probabilitas sebesar 0,020 menunjukkan bahwa probabilitas kurang dari 0,05. Keterampilan berpengaruh signifikan terhadap lama mencari kerja di Jember. Hal ini dibuktikan dengan nilai probabilitas sebesar 0,006 menunjukkan bahwa probabilitas kurang dari 0,05. Pendapatan keluarga berpengaruh signifikan terhadap lama mencari kerja di Jember. Pendapatan keluarga berpengaruh dominan terhadap lama mencari kerja di Kabupaten Jember.

Kata kunci: umur, keterampilan, pendapatan keluarga dan lama mencari kerja

**THE FACTOR OF THE PERIOD TO GET WORK
FOR THE SENIOR HIGH SCHOOL GRADUATE IN JEMBER REGENCY**

By : Abdul Rahman

Department of Economics and Development Studies
Faculty of Economics, Jember University

ABSTRACT

The purpose of the research to analyze influences of the variables such age, skill, and family income based on how long people can get work including senior high school graduate in Jember partially and simultaneously. Explanatory research is the research which explains the influence of independent variables such age, skill, family income, and the period to get work in Jember. Those variables give a significant effect of the period to get work simultaneously in Jember. The age can give a significant effect of the period to get work in Jember. This statement based on the test partially. It was indicated by the probability value of .0. 020. It indicated the probability less than 0.05. The skill gives a significant effect to the period to get work in Jember. It was shown by the probability value. It was 0.006 which showed that the probability less than 0.05. Like the age and skill, family income also gives a significant effect in Jember.

Keywords : age , skills , family income and the period to get work

RINGKASAN

Faktor Yang Mempengaruhi Lama Mencari Kerja Lulusan SMA di Kabupaten Jember; Abdul Rahan, 080810191008; 2014; 65 halaman; Program Studi Ekonomi Pembangunan Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan Fakultas Ekonomi Univesitas Jember.

Permasalahan di Kabupaten Jember adalah adanya ketidakseimbangan antara jumlah angkatan kerja dengan besarnya kesempatan kerja sehingga muncul masalah pengangguran tenaga kerja terdidik yang lulusan SMA, dimana yang terjadi di Kabupaten Jember adalah angka tingkat partisipasi angkatan kerja (TPAK) merupakan yang rendah, maka hal itu akan menjadi tanggung jawab bagi perekonomian Kabupaten Jember untuk menciptakan lapangan kerja baru.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui berapa besar pengaruh variabel umur, keterampilan dan pendapatan keluarga terhadap lama mencari kerja bagi lulusan SMA di Kabupaten Jember baik secara parsial maupun simultan dan variabel apakah yang paling dominan dalam mempengaruhi lama mencari kerja bagi lulusan SMA di Kabupaten Jember

Jenis penelitian ini termasuk jenis penelitian *explanatory* yaitu jenis penelitian yang menjelaskan variabel independen terhadap dependen. (Kuncoro, 2004:52). Penelitian *explanatory* yaitu penelitian yang menjelaskan pengaruh variabel bebas meliputi umur, keterampilan, Pendapatan keluarga dan lama mencari kerja di Jember.

Berdasarkan hasil observasi diketahui bahwa lama mencari kerja anggota BLK untuk bekerja dikarenakan faktor kondisi ekonomi keluarga mereka. Faktor lingkungan cenderung akan mempengaruhi mereka yang belum masuk dalam kegiatan ekonomi untuk mulai berpartisipasi dalam kegiatan ekonomi. Lama waktu mencari kerja tergantung dari jumlah permintaan dan penawaran tenaga kerja.

Usia berpengaruh terhadap lama mencari kerja anggota BLK. Hal ini menunjukkan bahwa semakin tua usia anggota BLK maka akan semakin lama

mencari kerja dikarenakan kesempatan kerja akan semakin berkurang. Hal ini adanya batasan umur yang diterapkan perusahaan atau instansi yang memberikan lowongan pekerjaan sehingga ada batasan untuk pencari kerja. Sedangkan tingkat keterampilan akan mengurangi biaya mencari kerja, karena tenaga terdidik semakin efisien dalam mencari pekerjaan sebab penerahuannya tentang pasar kerja beserta kelembagaannya dan lingkungan pekerjaan semakin baik. Pendapatan keluarga juga berpengaruh terhadap lama mencari kerja. Apabila pendapatan keluarga semakin besar kadang kala bagi anggota justru kurang memberikan kesempatan untuk mencari kerja sehingga semakin lama.

PRAKATA

Bismillahirrahmanirrahim. Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas rahmat, karunia, dan hidayah-Nya serta sholawat dan salam tetap tercurah kepada baginda Rasulullah Muhammad SAW atas petunjuk kebenaran, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Faktor Yang Mempengaruhi Lama Mencari Kerja Lulusan SMA di Kabupaten Jember”. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Penyusunan skripsi ini tidak lepas dari bantuan berbagai pihak baik itu berupa motivasi, nasehat, saran maupun kritik yang membangun. Oleh karena itu, dengan segala kerendahan hati dan tidak menghilangkan rasa hormat yang tulus, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Drs. Sunlip Wibisono, M. Kes selaku Dosen Pembimbing I yang bersedia meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan, saran, kritik dan pengarahan dengan penuh keikhlasan, ketulusan dan kesabaran dalam menyelesaikan skripsi ini, sertasemuainspirasi, pemahaman, dan dinamisasi perjalanan menuntut ilmu dengan nuansa dan konsep berilmu pengetahuan yang sesungguhnya;
2. Bapak Drs. Sonny Sumarsono, MM selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia membimbing penulis dengan penuh kesabaran, keikhlasan, dan ketulusan dalam menyusun skripsi ini;
3. Bapak Dr. Moehammad Fathorrazi, M.Si selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember;
4. BapakDr. I Wayan Subagiarta, SE., M.Si selaku Ketua Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan Universitas Jember;
5. Seluruh Bapak dan Ibu dosen beserta staf karyawan di lingkungan Fakultas Ekonomi Universitas Jember serta Perpustakaan Fakultas Ekonomi dan Perpustakaan Pusat;

6. Ayahanda H. Abbas dan Ibunda Hj. Afiyati, terima kasih yang tak terhingga ananda ucapkan atas doa, kasih sayang, kerja keras, kesabaran, dan semua pengorbanan selama ini;
7. Kakakku Syamsuddin, terima kasih atas motivasi, nasihat, dan semua pengorbanan selama ini. Serta adikku tercinta Nuruddin, semoga dahaga ilmu pengetahuan tak pernah hilang dalam hidup kita karena lima benua lainnya terbentang hantar ilmu yang menunggu untuk direguk manisnya. *Keep in spirit dreamer!!!!;*
8. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian penulisan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Akhir kata tidak ada sesuatu yang sempurna di dunia ini, penulis menyadari atas kekurangan dalam penyusunan skripsi. Oleh karena itu, kritik dan saran yang membangun penulis harapkan bagi penyempurnaan tugas akhir ini. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat dan tambahan pengetahuan bagi penulisan karya tulis selanjutnya.

Jember, 13 Januari 2014

Penulis

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERNYATAAN	v
HALAMAN PEMBIMBING	vi
HALAMAN TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI	vii
HALAMAN PENGESAHAN	viii
ABSTRAK	ix
ABSTRACT	x
RINGKASAN	xi
PRAKATA	xiii
DAFTAR ISI	xv
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR GAMBAR	xix
DAFTAR LAMPIRAN	xx
BAB 1. PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah	5
1.3 Tujuan dan Kegunaan Penelitian	6
1.3.1 Tujuan Penelitian.....	6
1.3.2 Kegunaan Penelitian	6
BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA	7
2.1 Landasan Teori	7
2.1.1 Tenaga Kerja dan Angkatan Kerja.....	7
2.1.2 Pengertian Kesempatan Kerja	10
2.1.3 Permintaan dan Penawaran Tenaga Kerja.....	10
2.1.4 Pengangguran.....	16
2.1.5 Pasar Kerja Tenaga Terdidik dan Tenaga Tak Terdidik	18
2.1.6 <i>Job Search Theory</i>	19

2.1.7 <i>Human Capital Theory</i>	21
2.1.8 Hubungan Antara Umur, Keterampilan, dan Pendapatan Keluarga Terhadap Lama Mencari Kerja.....	21
2.2 Tinjauan Penelitian Terdahulu	24
2.3 Kerangka Konseptual	28
2.4 Hipotesis	29
BAB 3. METODE PENELITIAN	30
3.1 Jenis Penelitian	30
3.2 Jenis Data	30
3.3 Unit Analisis	30
3.4 Populasi dan Sampel	30
3.5 Analisis Data	32
3.5.1 Analisis Regresi Linier Berganda.....	32
3.5.2 Uji Statistik	32
3.5.3 Uji Asumsi Klasik	34
3.5.4 Definisi Operasional Variabel	36
BAB 4. HASIL DAN PEMBAHASAN	38
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian	38
4.1.1 Gambaran Umum BLK Jember	38
4.1.2 Gambaran Umum Ketenagakerjaan Kabupaten Jember	39
4.2 Gambaran Umum Variabel Penelitian	40
4.2.1 Pendapatan Keluarga.....	40
4.2.2 Umur Anggota BLK.....	41
4.2.3 Keterampilan Anggota BLK	42
4.2.4 Lama Mencari Kerja	43
4.3 Analisis Data	44
4.3.1 Uji Normalitas Data	44
4.3.2 Analisis Regresi linear Berganda.....	45
4.3.3 Uji Statistik	47
4.3.4 Koefisien Determinan (R^2).....	48
4.3.5 Uji Asumsi Klasik	49
4.4 Pembahasan	52
BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN	56

5.1 Kesimpulan	56
5.2 Saran	56

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

	Halaman
1.1. Jumlah Penduduk, Tenaga Kerja, dan Angkatan Kerja Kabupaten Jember Tahun 2009-2011	4
1.2. Jumlah pencari Kerja dari Tingkat Pendidikan Tahun 2009-2011	4
4.1. Komposisi Penduduk, Tenaga Kerja, dan Angkatan Kerja Menurut Jenis Kelamin Kabupaten Jember Tahun 2013	39
4.2. Distribusi Responden Menurut Pendapatan Keluarga di Kabupaten Jember Tahun 2013.....	41
4.3. Distribusi Responden Menurut Umur Anggota BLK di Kabupaten Jember Tahun 2013	41
4.4. Distribusi Responden Menurut Keterampilan Anggota BLK di Kabupaten Jember Tahun 2013	43
4.5. Distribusi Responden Menurut Lama Mencari Kerja Anggota BLK di Kabupaten Jember Tahun 2013	44
4.6. Uji Normalitas Data dengan Kolmogorov-Smirnov	45
4.7. Hasil Analisis Regresi dan Uji t	46
4.8. Hasil Uji F Untuk Pengujian Koefisien Regresi Linear Berganda Secara Bersama-sama	47
4.9. Hasil Uji t Untuk Pengujian Koefisien Regresi Linear Berganda Secara Parsial	49
4.10. Nilai VIF untuk Uji Multikolinearitas	50

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Komposisi Penduduk dan Tenaga kerja	9
2.2 Kurva Permintaan Tenaga Kerja	12
2.3 Kurva Penawaran tenaga kerja	14
2.4 Kurva Penawaran dan Permintaan Tenaga Kerja	15
2.5 Kerangka Konseptual.....	29
4.1 <i>Scatterplot</i>	51
4.2 Pedoman Pendekteksian Autokorelasi.....	52

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran A Daftar Koesioner.....	62
Lampiran B Rekapitulasi Hasil Responden	63
Lampiran C Hasil Distribusi Frekuensi	65
Lampiran D Hasil Uji Normalitas Data	67
Lampiran E Hasil Regresi Linear Berganda	68